

Circulaire d'information

INFCIRC/1271

19 février 2025

Distribution générale

Français

Original : anglais, russe

Communication de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence

1. Le 13 février 2025, le Secrétariat a reçu de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence une note verbale accompagnée d'une pièce jointe.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale et sa pièce jointe sont reproduites ci-après pour l'information de tous les États Membres.

**ПОСТОЯННОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ПРИ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ
В ВЕНЕ**



**MISSION PERMANENTE
DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE AUPRÈS
DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES
À VIENNE**

Erzherzog-Karl-Strasse 182
A-1220 Vienne

Tél. : (043-1) 282 53 91, 282 53 93
Fax : (043-1) 280 56 87

N° 464-n

La mission permanente de la Fédération de Russie auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de le prier de bien vouloir diffuser dans les meilleurs délais auprès de tous les États Membres de l'AIEA les informations ci-après concernant l'échec de la relève des experts de l'Agence à la centrale nucléaire russe de Zaporozhskaya et un nouvel acte de provocation de l'Ukraine visant cette centrale.

La relève régulière des experts du Secrétariat de l'AIEA envoyés à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya, qui avait été reportée du 5 au 12 février 2025 par la faute de l'Ukraine, a de nouveau été empêchée, et ce, encore une fois à cause des actes de provocation des Ukrainiens. Ces derniers ont refusé de laisser passer les experts de l'Agence qui attendent depuis le début de février 2025 de remplacer leurs collègues à la centrale.

La Fédération de Russie a fait tout le nécessaire pour que la relève soit menée à bien : elle a donné les garanties de sécurité aux spécialistes de l'Agence et à leurs accompagnateurs, ainsi que le descriptif exact des mouvements du dispositif ; elle a effectué les travaux techniques et d'ingénierie nécessaires et a envoyé un groupe au point de transfert convenu à la rencontre des experts de l'AIEA. Dans la matinée du 12 février, la relève s'est mise en route comme prévu, mais le mouvement des représentants de l'Agence a été brusquement interrompu par les forces armées ukrainiennes.

Des militaires russes ont attendu pendant plusieurs heures les experts du Secrétariat de l'AIEA à l'endroit convenu, sous les frappes des drones ukrainiens et sous la menace de bombardements, mais les spécialistes de l'Agence ne sont pas arrivés. En raison de la détérioration de la situation dans la région et du fait que les risques encourus par les militaires russes et les experts du Secrétariat (s'ils arrivaient) devenaient trop élevés pour être acceptables, il a été décidé de rappeler le groupe russe d'appui à la relève. En rebroussant chemin, la colonne de véhicules transportant des militaires russes et les experts du Secrétariat de l'AIEA qui avaient prévu de quitter la centrale nucléaire de Zaporozhskaya a été attaquée par des drones ukrainiens et des tirs de mortier.

**SECRÉTARIAT DE
L'AGENCE INTERNATIONALE DE L'ÉNERGIE ATOMIQUE
Vienne**

Dans le même temps, le régime de Kiev a tenté une nouvelle fois d'attaquer la centrale nucléaire de Zaporozhskaya à l'aide de drones. La distance entre le lieu de chute de l'un des drones ukrainiens et la première tranche de la centrale ne dépassait pas 300 mètres.

Par ses actions, l'Ukraine a démontré une fois de plus sa nature terroriste et son incapacité à respecter quelque accord que ce soit. La Fédération de Russie continuera de collaborer avec les dirigeants de l'AIEA pour assurer des conditions de séjour et de travail sûres et sécurisées aux représentants de l'Agence à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya. Nous ferons également tout notre possible pour neutraliser les menaces en provenance de l'Ukraine qui pèsent sur le fonctionnement de la centrale.

La mission permanente de la Fédération de Russie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'AIEA l'assurance de sa très haute considération.

Vienne, le 13 février 2025